

infoeco 2.0

INFO-ECO
5 Avril 2018

Tous les jeudis, l'essentiel de l'actualité économique du Poitou et des Charentes

n°14 du 05 au 11 avril 2018 2,50 €

f /infoecofr

L'info en continu sur www.info-eco.fr

INITIATIVE - 17

Saint-Jean-d'Angély, territoire zéro chômeur ?

Le Pôle territorial de compétence économique (PTCE) des Vals de Saintonge veut intégrer la deuxième étape de l'expérimentation des Territoires zéro chômeur de longue durée. Le président du PTCE y croit. Gabriel Delicourt rêve que Saint-Jean-d'Angély soit retenu parmi la cinquantaine de territoires qui seront mis en expérimentation en 2019, si la seconde loi spécifique est votée d'ici là. « Aux réunions auxquelles j'ai assisté à Paris, on m'a fait comprendre qu'on cochait toutes les cases. »

En février 2016, une première loi a été votée à l'unanimité des députés et des sénateurs, événement rare. Celle-ci a instauré le dispositif « Zéro chômeur de longue durée », qui a donné son nom à l'association qui le porte.

Ce dispositif vise à embaucher en CDI des personnes au chômage depuis plus d'un an pour des missions qui n'entrent pas en concurrence avec des entreprises déjà existantes, mais répondent à des besoins locaux peu développés car peu solvables. Le principe est donc de faire ce qui est utile, mais pas rentable. Hélas la main d'œuvre ne manque pas. Fin 2017, on comptait 2,53 millions de demandeurs d'emploi inscrits depuis plus d'un an pour un coût annuel estimé entre 35 et 40 milliards d'euros pour l'État.

L'exemple Mauléon

Concrètement, le porteur de projet crée une entreprise à but d'emploi (EBE), qui relève de l'économie sociale et solidaire, et propose aux chômeurs un CDI payé au SMIC et

financé par leur indemnisation chômage. Cette idée, imaginée par ATD Quart Monde, repose sur un calcul simple : un chômeur de longue durée coûte 17 000 euros par an et un SMIC, 20 000 €. Donc, entre les 17 000 € reçus de l'État et les bénéfices générés, l'EBE doit équilibrer son budget. Dans les Deux-Sèvres, la commune de Mauléon a été labellisée Territoire zéro chômeurs en 2017 et emploie aujourd'hui 52 personnes qui interviennent sur différents chantiers, remise en valeur du patrimoine, développement durable en lien avec la communauté d'agglomération, tourisme ... C'est exactement la voie que veut suivre le PTCE des Vals de Saintonge.

O. G.